
Source : https://www.sortirdunucleaire.org/L-Andra-veut-se-developper-dans-l

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > L’Andra veut se développer dans l’Est

8 janvier 2009

L’Andra veut se développer dans l’Est
« Pas de scoop », a prévenu, mardi soir, la directrice générale de l’Agence nationale de gestion des
déchets radioactifs (Andra), Marie-Claude Dupuis, à la centaine d’invités venus écouter les vœux de
l’Agence, au centre de stockage de Soulaines-Dhuys.

On ne sait donc pas officiellement, aujourd’hui, quelles sont les communes qui, en 2008, ont posé leur
candidature pour accueillir des missions de prospection sur leur territoire en vue de l’implantation
d’un nouveau centre de stockage de produits faiblement radioactifs à vie longue - nom de code :
FAVL.

Pourtant, le président du conseil d’administration, François-Michel Gonnot, assurait aux invités « notre
volonté de tout dire » sur ce sujet. « Tout est sur la table ; en matière de déchets, tout est
disponible », expliquait-il.

D’ailleurs, dans le nouveau contrat quadriennal d’objectifs avec l’État que l’Andra s’apprête à signer
en 2009, une large place est consacrée à l’ouverture et la transparence. Pour autant, en ce qui
concerne la communication sur le troisième centre, il semble que le ministère ait pris le relais.

Nouvelle identité visuelle

« Nous avons remis un rapport volumineux de toutes les candidatures à M. Borloo le jour de Noël », a
confirmé Marie-Claude Dupuis. Parmi les critères : les qualités géologiques des sols et ce qui se passe
en surface (zones inondables, appellation d’origine contrôlée, parcs régionaux…) « La décision est
attendue pour le début d’année », espère la directrice générale.

D’autant que le calendrier est serré, puisque l’Andra prévoit de mener ses premières études de
prospection sur les cinq ou six communes retenues « dans le deuxième semestre 2009. C’est une
année qui ne sera pas sans risque. » Référence à l’accueil particulier réservé par les antinucléaires
(lire notre édition d’hier).

Selon François-Michel Gonnot, l’Andra a reçu « des dizaines de candidatures, dont plus d’un quart
vient de l’Aube ». Selon nos informations, la liste des dix communes que nous avions publiée début
novembre (St-Léger-sous-Brienne, Brienne-le-Château, Petit-Mesnil, Juzanvigny, Hampigny,
Morvilliers, Pars-lès-Chavanges, Auxon, Radonvilliers et Épothémont) serait exhaustive. Mais pour
l’officialisation, il faudra encore attendre.



Pour Marie-Claude Dupuis, « 2008 a été une année extraordinaire ; une sacrée aventure pour l’Andra
et pour les maires aussi. Notre seule préoccupation est de trouver des solutions de gestions sûres. »
L’Andra est aujourd’hui en plein développement, avec trois cents employés en 2006 et une centaine
embauchée entre 2007 et 2008.

Cette année, cinquante autres recrutements sont encore à venir, notamment pour mener ces
fameuses missions de prospection. Pour ce début d’année, l’Andra inaugurait également un nouveau
logo, bien différent du traditionnel colis encadré.


